
! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 实习
生 唐佳莹）春节刚过，人力资源市
场迎来新一轮的求职热潮。工商闸
北分局于近日在全区范围内开展

了清理整顿人力资源市场秩序专
项行动，目前已取缔位于大统路、
沪太路上的 !家“黑职介”。

本次阶段性专项行动以铁路

上海站地区、长途汽车站周边地
区、芷江西路、大统路沿线为重点，
兼顾辖区主要商业街、企业密集
区、流动人口集散地。
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! ! ! !元宵之夜，申城迎来春节期间燃
放烟花爆竹的最后一波高峰。记者昨
晚走上街头实地探访发现，在本报
“少放烟花爆竹 健康文明过年”的倡
议下，今年元宵延续了除夕、初五时
的景象，耳边的鞭炮声明显少了，空
气中的硝烟味淡了，许多市民和商家
移风易俗，他们用自己的实际行动，
共同打造着绿色环保的“美丽上海”。

市民
只听见零星的鞭炮声
“近处只听见零零星星的两三

声爆竹响。”昨晚，家住普陀区新村
路上的陈先生告诉记者，以前的元
宵节可是东边放完西边放，一晚上
不能清静，而今年这种情况已不复

存在。在他看来，放烟花爆竹的人少
了是件好事，既保护了环境，又能减
少安全事故的发生。

家住西藏南路的丁先生说，元
宵节小区里几乎没人放烟花爆竹，
这让他实在“没想到”。丁先生说：
“文明倡议看来是有了作用。”记者
随后在微信朋友圈里做了个小调
查，"#名朋友中，仅有 $%人称自家
小区里有人放鞭炮，且燃放的时间
非常短。这 "&名受访者中绝大部分
表示，元宵节的必备节目是“吃汤
圆”，重点是“与家人团聚”，而烟花
爆竹则“可有可无”。

商家
保护环境不放开门炮
和许多市民一样，今年元宵节，

商家对于燃放烟花爆竹的热情也在
降温，往年过节时大伙儿争放“开门
炮”的景象少了许多。昨晚 '时许，
记者在昌里路上南路口看到，马路
两边开满了大大小小的饭店、餐厅、
服装店，但人行道上干干净净，丝毫
不见鞭炮屑的踪影。
“今年报纸上不都提倡少放烟

花爆竹吗，我们虽然开店，可春节里
一次都没放过，毕竟现在空气污染

严重，我们也想为保护环境出一份
力！”餐馆老板王先生的话，说出了
很多店主的心声。
相似的一幕，在商铺云集的娄

山关路茅台路口也在上演着。记者
昨晚在现场驻足了半小时，大部分
店主都忙着做生意，仅有一家位于
弄堂里的棋牌室不甘寂寞，点燃了
一挂爆竹。“我们昨天刚从东北老家
回来，趁着年还没过完，放点热闹一
下！”棋牌室老板杜先生坦言，自己
也知道燃放爆竹对环境有影响，但
做生意的人想讨个吉利，所以还是
忍不住放了，“往年我放得更多，今

年就意思一下，少放点。”
采访中，不少商家都告诉记者，

元宵节放不放“开门炮”已不再重
要，“生意到底好不好，还得看我们
的产品和服务能否让顾客满意，其
他的‘神马’都是‘浮云’。”

本报记者 房浩 左妍

记者手记

把健康文明进行到底
今年 !月 "日! 本报在同城媒

体中率先向市民发起 "少放烟花爆

竹 健康文明过年#的倡议!社会各

界纷纷"点赞$% 回顾刚刚过去的马

年新春!我们高兴地看到!在全体市

民的共同努力下!这个新春佳节!火

警降了!空气好了!红屑少了%

马年春节虽已过去!"健康文明$

还要继续%希望每位响应文明倡议的

市民都能以这次良好的开端为起点!

坚持从我开始!让绿色环保的理念真

正融入心中!让申城常有"天蓝蓝$%

市民和商家共同打造环保的“美丽上海”
不放烟花爆竹 元宵照样热闹
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#$%&'浓度未超标
昨晚 !+时 ./&0,小时浓度达到峰值为 ,%12微

克3立方米!仍在 4,微克3立方米的限值以内%截至今

天上午 )+时!本市 567为 ',,!为良!./#1,小时浓

度仅为 #'1#微克3立方米% &郭剑烽'

相 (关 (链 (接

! ! ! ! (!)户别墅，$'*户有违法搭建
行为；尽管近年来多次被沪上媒体
曝光，但徐汇区华泾镇漓江山水花
园内的违法建筑，不是“屹立不倒”，
就是“拆了再建”。
不过，在本报的持续监督下，有

关部门对这个违法建筑重灾区终于
有了“动作”。记者昨天再探该小区，
发现已有部分违法建筑被拆除。居
民盼望，执法部门拿出更大力度，积
极推进存量违法建筑的拆除，啃下
这块“硬骨头”。

部分违建被拆除
昨天下午，记者跟随徐汇区拆

违办执法人员再次来到漓江山水花
园，“被居民投诉最多次的 *((号别
墅，业主已自行整改。”敲开 *((号
大门，女业主将大家领到 (楼。记者

看到，露台上原本搭建了 +#多个平
方米的阳光房，如今所有的玻璃已
被卸下堆在旁边。“等过几天工人们
回来，我就会把阳光房的框架全部
拆除。”女业主承诺。

据了解，*(( 号的违法建筑曾
不止一次被整治。然而，即便在本报
公开报道后，业主依然阳奉阴违，再
次搭违，在小区里引起恶劣影响，至
今已遭到数十次投诉。执法人员多次
上门做业主思想工作，最终，业主同
意自行拆除，并承诺以后不再搭建。

记者随后又在小区里看到，'(
号楼顶近 %#平方米的阳光房已不
复存在，((' 号楼的加层也已被完
全敲毁；*), 号楼的阳光房被业主

自拆完毕；++,号底楼扩建的 *#平
方米厨房也已消失。

整治产生威慑力
拆违办执法人员说，春节前，新

民晚报两次报道漓江山水的情况
后，引起区相关领导重视，+月 +#

日、*)日，区拆违办会同华泾镇牵
头区房管局、区城管执法局和公安
部门，出动 (##余人，开展两次集中
拆违整治，总共拆除违法建筑 (*#

平方米。
由于一些违法建筑是牢固的钢

筋混凝土结构，拆除需花数小时时
间，最长的一户拆了 !小时。因有的
业主阻挠执法，执法人员甚至动用

云梯，架在别墅外墙上，靠人工拆除
了顶楼的阳光房。
两次整治行动对一些违法搭建

业主起到了震慑作用，包括 ')号在
内的 (户别墅业主当即自行拆除共
%#平方米的违法建筑，另有 )户表
示节后自拆新建、在建的共涉及 %#平
方米的违法建筑，并作了自拆承诺。

居民盼加大力度
据了解，漓江山水花园共有别

墅 (!)套，自 *##(年开盘入住后的
+#年多里，近半数别墅有各类违法
建筑，有些违建部位与房屋主体结
构已连为一体。违法建筑形成时间
跨度长、数量多，加上物业纵容、甚

至个别工作人员从中捞好处，导致
违法建筑越来越多，到了失控的局
面，小区公共绿化、居住环境遭到破
坏，业主意见很大。
采访中，不断有居民前来“询

问”，“-- 号违法建筑你们何时
拆？”“你们还会继续整治吗？”一名
不愿透露姓名的阿婆激动地说，小
区里不少违建业主财大气粗、非富
即贵，拒不配合整改。“应该先从他
们下手，只有这样才能服众！”
对于居民投诉较多的违法建筑

何时拆除的问题，拆违办工作人员
表示，先拆后拆有规划，拆违方案分
步走。近期将对一部分具备自拆、助
拆条件的违法建筑率先“开刀”，第
一季度将对 +*幢别墅进行整治。其
次，将敦促承诺自拆的业主尽快整
改。随后，对建筑面积较大、影响较为
恶劣的存量违法建筑，在劝说自拆无
效的前提下，有关部门将对其依法立
案查处。 本报记者 左妍 袁玮

“漓江山水”重现本来面目
徐汇有关部门对小区违法搭建花大力气整治

! ! ! !本报讯 .记者
鲁哲/国家统计局上
海调查总队昨天公
布，$月份，本市居民
消费价格总水平比
去年同月上升 (0。

从八大类看，食
品类价格上升 )1!

0，烟酒类价格下降
&1$0，衣着类价格下
降 $1"0，家庭设备
用品及维修服务类
价格上升 &1*0，医
疗保健和个人用品
类价格下降 &1,0，
交通和通信类价格

上升 &1)0，娱乐教育文化用品及
服务类价格上升 (1%0，居住类价
格上升 "1!0。
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! ! ! !本报讯 （特约通讯员 杨济
诗 孙霞琴 记者 江跃中）从今天
起，由上海市新闻出版局、上海市
作家协会和黄浦区委宣传部共同发
起主办的“相约书香星期六”广场文
化活动，在思南公馆举行，与市民、
游客、读书人互动，打造有影响力的
上海成都市假日生活新风景线。

思南公馆“书香星期六”

! ! ! !举起手机对着岗位展板拍张
照，展板后的人事专员以为这位来
沪务工人员有“意向”，忙从摊位后
面跑到展板前和他打招呼，对方笑
笑说“先看看”。这已是这位人事专
员当天第 2次遭遇“先看看”了。昨
天下午，在上海火车站北广场的“春
风行动”专场招聘活动现场，“马上
有工作”不难，“马上招到人”不易。

昨天，来自闸北、宝山、静安 (

个区的 (&多家用工企业和有资质
的劳务中介机构在此设摊，带来各
类岗位 (&& 多个，招聘需求超过
)&&&人。在这些岗位中，既有一线
的操作工、服务员，也有技能要求
较高、涉及专业领域的技术工种和
行政管理岗位。

但人头攒动，争先恐后抢饭碗
的场面不复存在。市农民工联席会

议办公室负责人赵建德说，年初四
初五招聘会火爆的日子已经一去
不复返了。节后早早来上班的是已
经有单位的。节后出来找工作的，

不着急了，先过好元宵节再出门。
而企业已经开工，正缺人手。新生
代农民工和他们的父辈不一样。
“%&”后“,&”后信息多，文化水平比

他们父辈高，不是有活干就行，而
是要找理想的、有发展前途的、性
价比高的工作。他们一般要跑几场
招聘会，比较之后再出手。

但企业似乎还没有从传统思
路中走出。普工、缝纫工、维修工
……的招聘要求大多要 ("岁以下。
一家酒店人事经理叹苦经，上午在
长宁摆摊，下午在火车站摆摊，应者
寥寥。前台接待、服务员、行李员、维
修工……统统缺人。但是他这里前
台接待、行李员的年龄限制在 +%3*%

岁，而且还要品貌端正。
前台接待、保安这类岗位技术

含量不高，工资不高，还要求求职
者把人生中最年富力强的一段时
间贡献出来，$& 年前还有人愿意
做，到今天还是这样的招聘条件，当
然就“用工荒”了。本报记者 鲁哲

记者在“春风行动”专场招聘活动上看到———

“有工作”真不难 “招到人”却不易
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闸北区取缔
6家“黑职介”


